

# Hacienda Desgrava a las Personas Físicas de Bajos Niveles de Ingresos

(Ver: REDUCCIONES EN, Cols. 1 y 2)

CAFE  
**KO**  
DELICIOSO

**El Pordénir**  
EL PERIODICO DE LA FRONTERA  
Registrado en la Administración de Correos Como Artículo de 2a. Clase el 4 de Febrero de 1919  
Año LXI Monterrey, N.L., Miércoles 9 de Mayo de 1979 No. 23,737

VALE LA PENA HACER UN VIAJE ESPECIAL  
**Joe Brand**  
LAREDO McALLEN

## Contradicciones Entrampan la Vida del País y su Desarrollo

### Reducciones en la Carga Fiscal

MEXICO, D.F., 9 (EXC).- La Secretaría de Hacienda informó de una serie de reformas para desgravar a las personas físicas de bajos niveles de ingresos, que se encuentran dentro del nuevo régimen al impuesto sobre productos del trabajo.

El nuevo régimen destaca tanto los conceptos que se mantenían en las mismas condiciones que regían hasta 1978 y que afectan al impuesto sobre productos del trabajo, como los que quedan exentos del pago correspondiente.

La reestructuración de las tarifas que afectan tanto a los pagos provisionales como a los anuales por concepto de salarios, constituye otra de las reformas, que aunada al cambio del sistema de deducciones, permite a los trabajadores de bajos salarios gozar de reducciones en su carga fiscal.

Además, de acuerdo con el nuevo régimen, se autoriza una deducción generalizada equivalente al monto anual del salario mínimo general, puesto que algunas deducciones eran válidas solo en favor de los causantes del régimen global de las personas físicas.

Esto, subraya Hacienda, representa sin duda, el aspecto más importante del nuevo régimen y que su efecto será el de una disminución en la recaudación de 30 por ciento en materia del impuesto sobre productos del trabajo por el año de 1978.

Por la magnitud de la cifra que beneficiará a los trabajadores, se puede afirmar que es la máxima reducción que se ha concedido por la vía fiscal a cualquier sector de

Ver: Hacienda, Pág. 4, Col. 4

### Los Intocables

#### Indocumentados

Por José Luis Mejías

¿Puede la estructura social norteamericana ser represiva, antiprogresista y destructiva? Claro que sí; de Tocqueville escribió sobre la tiranía de la opinión manipulada, que puede alcanzar la capacidad persecutoria de la Santa Inquisición. L. TRYMAND.

(AMI).- Fechada el 13 de abril del año corriente y firmada por William P. Clements, Jr., gobernador del estado de Texas, los notables de ese, el más grande, estado de la Unión Americana, recibieron una carta que en su parte conducente dice: "Me complace que usted haya aceptado trabajar como un miembro del grupo de trabajo del gobernador en el asunto de trabajadores indocumentados."

"El propósito de este grupo de trabajo es desarrollar una política acerca del trabajador indocumentado, que pueda recomendarse al Departamento de Estado."

"Yo considero que este grupo de trabajo representa un

Ver: Intocables, Pág. 16, Col. 1



CULIACAN, Sin., 9 (EXC).- El Lic. José Reunión de Evaluación de la Alianza para la Producción en el Estado de Sinaloa.

### No Existe Apoyo Oficial Para la Agricultura de Exportación

MEXICO, 9 (EXC).- Francisco Merino Rábago, Secretario de Agricultura y Recursos Hidráulicos, negó hoy que la mayor parte del apoyo económico oficial sea otorgado a los grandes agricultores exportadores y precisó una prueba de que no es así: de un millón 219 mil sujetos de crédito del Banco Nacional de Crédito Rural (BANRURAL) un millón 85 mil son ejidatarios.

Al mismo tiempo, alertó contra el peligro de que el burocratismo y la falta de mecanización en el campo impidan la cabal realización de los programas agropecuarios y forestales, que han establecido conjuntamente productores y autoridades municipales, estatales y federales.

Dijo que la superficie agrícola de México y los países de Centroamérica está mecanizada solamente en 4.5 por ciento, lo que da idea del gran atraso que tenemos.

En México, aseguró, se practican aun los métodos tradicionales de hace 100 años y advirtió que ya no es posible seguir con esos sistemas, no sólo porque no hay animales suficientes (para el arado), sino también porque el trabajo de preparación de tierras que se hace con aquellos métodos es deficiente y en gran medida ha desgastado la tierra.

En consecuencia, señaló el titular de la SARH, es urgente que contemos con suficientes tractores. Al respecto informó

que en julio serán traídos los primeros comprados en el extranjero y empezarán a trabajar de inmediato.

Refiriéndose al burocratismo, Merino Rábago manifestó que tenemos que enfrentarnos constantemente a ese problema, que es sin duda uno de los escollos que muchas veces obstaculizan nuestros programas.

Sostuvo que tanto en el orden interno, como en sus relaciones con otras dependencias del sector público, la Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos busca la aplicación de mecanismos que conjuguen la buena fe, la disciplina y el respeto mutuos.

### Otorgan Presea a Hijo de Brezhnev

MOSCU, 8 (AP).- Yuri L. Brezhnev, hijo del Presidente soviético, fue condecorado hoy con la orden de la Revolución de Octubre, la segunda en importancia del país, informó la Radio de Moscú.

Brezhnev, de 45 años de edad, fue designado recientemente como Viceministro de Comercio Exterior. Es el candidato a suceder a Nikolai Patolichev, el actual Ministro.

La condecoración premia sus servicios en el desarrollo de los campos de gas en Orenburg, en la zona asiática de la Unión Soviética.

### El Episcopado Mexicano Pide la Transformación Política

TLAXCALA, 8 (EXC).- El Episcopado Mexicano aseguró hoy que el sistema político del país tiene muchas fallas y pidió su transformación basado en la confianza y no con acusaciones entre los sectores, ni entre Estado-Iglesia. Denunció también la intrusión que hace Estados Unidos en nuestro país por medio de sectas religiosas, no cristianas, que influyen sobre las comunidades indígenas.

En el segundo día de reuniones Monseñor Manuel Talamás Comandari, Obispo de Ciudad Juárez dijo que la ciudadanía, a raíz de la reforma política, tendrá más opciones de cambio.

A su vez el Obispo de Colima, Monseñor Rogelio Sánchez González, expresó que es necesaria una participación de todos los sectores del país en la lucha contra la corrupción que actualmente se presenta en casi todos los niveles de la sociedad.

El Obispo de Zacatecas, Rafael Muñoz, comentó que en su diócesis se vive en condiciones de miseria y que también uno de los problemas dentro de su territorio es la alta tasa de emigración a Estados Unidos y al interior de la República.

El Obispo de Ciudad Juárez, destacó que a pesar de las limitaciones constitucionales, Estado e Iglesia siempre han tenido un espíritu de colaboración en algunos problemas y que siempre han mantenido una población de apertura.

**HOY 46 PAGINAS 1.00**  
4 SECCIONES



WASHINGTON, 8 (AP).- El vicepresidente Walter Mondale reaccionó con una amplia sonrisa a la entrega que se le hizo de un obsequio consistente de una estatua de oro, este martes en Washington, enviada por la Cámara de Comercio de Sacramento. Toby Johnson (I) fue el que hizo entrega del regalo. (LASERFOTO).

## Firme Posición de México en Precios de Petróleo

CULIACAN, 9 (EXC).- En materia de precios, México mantiene su decisión: o se pagan con justicia las materias primas, especialmente los energéticos, o simplemente no estamos dispuestos a vender ninguna cantidad a Estados Unidos, afirmó hoy el Secretario de Patrimonio y Fomento Industrial, José Andrés de Oteyza.

En la negociación de los dos países para llegar a un acuerdo para la venta de energéticos, no hay grandes novedades, explicó. Las visitas efectuadas —una delegación norteamericana a México y otra mexicana a Washington— no han cambiado nada.

"Tampoco lo cambiará ningún tipo de presión que se trate de ejercer, sea del tipo que sea."

Las reuniones que se han efectuado han respondido a una petición del Presidente Carter. Nosotros nos hemos dedicado fundamentalmente a escuchar sus puntos de vista, porque en esta materia no hemos cambiado de opinión", precisó De Oteyza.

José Andrés de Oteyza acompañó al Presidente José López Portillo en el recorrido que hizo por esta entidad para conocer el desarrollo de los programas de evaluación de

la Alianza para la Producción, así como las perspectivas que tiene el sector agropecuario.

El Secretario del Patrimonio y Fomento Industrial reconoció que, "a pesar de todo, Estados Unidos sigue siendo nuestro principal comprador, no sólo de energéticos, sino de muchos otros productos. Es el principal comprador no sólo de México, sino del mundo entero, afirmó. Es el principal mercado mundial, la economía más poderosa de la Tierra y, en consecuencia, le vendemos de todo, mucho."

"México siempre ha tenido una política de diversificación de mercados", comentó De Oteyza. "Hemos intentado diversificar nuestro comercio desde hace muchos años. Hemos lanzado la mano para que nos la tiendan y nadie nos ha escuchado. Hemos predicado en el desierto. Ahora gracias al petróleo nos empezamos a escuchar, pues enhorabuena."

### En los Meses Venideros se Consolidará la Vida Económica

CULIACAN, Sin., 8 (EXC).- El Presidente José López Portillo reconoció hoy que existe una serie de contradicciones entre diversos organismos públicos y entre productores y consumidores, que entranpan la vida del país y detienen el desarrollo.

"Estas contradicciones, dijo a los empresarios sinaloenses —que demandaron el fin del control de precios—, son el resultado de las inercias de una vida económica y social que correspondió a su tiempo y que ahora nos queda chica; por ello hay que estudiarlas, entenderlas, a fin de determinar las acciones que tienen que terminar con ellas".

El Presidente de la República habló en la reunión de evaluación que se efectuó en esta ciudad, con el fin de determinar el avance de los programas propuestos para los sectores industrial y agropecuario en el marco de la Alianza para la Producción. La segunda parte de la evaluación se efectuará en Mazatlán, después de que el Mandatario visite Cosala, Concordia, Mesillas y otras comunidades en donde inaugurará y visitará obras de beneficio social.

López Portillo reiteró que las contradicciones son una trampa. Muchas instituciones que funcionaron bien en ciertas etapas empiezan, por dichas contradicciones, a trabajar en forma negativa.

Citó como caso concreto la CONASUPO: "Esa institución trabaja a contrapelo, y lo digo en la forma más abierta. Por ello tenemos que hacerla funcionar con su sentido social, a fin de que cumpla y se adegüe al objetivo para el que fue creada."

Reconoció también el Presidente que estamos entrapados en el programa de productos básicos porque hay contradicciones que no hemos podido superar, pero que tendremos que hacerlo.

En los meses venideros, dijo, se tendrá que consolidar la vida económica del país a través de la apertura de los estrangulamientos, el análisis de las contradicciones, la adecuación de los instrumentos del desarrollo y el fortalecimiento de un sistema de justicia distributiva que se exprese en el salario, que permita al empresario obtener utilidades razonables y fondos para reinversión, y al fisco también la parte que le corresponde."

Pidió a los integrantes del sector industrial y a los del sector comercial que se reúnan, para que juntos estudien las contradicciones que impiden el entendimiento, a fin de lograr la armonía necesaria para el trabajo productivo.



BEIRUT, Líbano, 8 (AP).- El jefe de las guerrillas palestinas, Yasser Arafat, hablando desde su escondite de Beirut el martes, dijo que "Estados Unidos era la cabeza de víbora de la situación del Medio Oriente" y que los guerrilleros palestinos "no pararian hasta no llegar a la Oficina de Begin en Jerusalén y Tel Aviv". (LASERFOTO).

### Fin a Invasiones, sin Fuerza Pública

EL DIEZ, Sin., 9 (EXC).- El Secretario de la Reforma Agraria, Antonio Toledo Corro, dijo hoy que no es necesario el uso de la fuerza pública para terminar con las invasiones que existen en diversos Estados. No creo que sea necesario, dijo, porque tenemos margen de discusión y de convencimiento para resolver este problema.

"De todos modos, agregó, el Gobierno Federal no se dejará presionar por ninguna persona o grupo, cuando se trate de poner orden en el campo, tratarse de ejidatarios o de pequeños propietarios, y unos y otros están conscientes de que cualquier procedimiento de dotación que se inicie debe estar dentro de la ley".

### Medalla Hidalgo a Ignacio Chávez, Bernal y Jesús Silva

MEXICO, D.F., 9 (EXC).- La Condecoración Miguel Hidalgo en primer grado, la máxima distinción que concede el Estado mexicano a sus nacionales, fue impuesta esta mañana por el Presidente López Portillo al relevante cardiólogo Ignacio Chávez, al economista e historiador Jesús Silva Herzog y al benjamín del magnonismo, Nicolás Tomás Bernal.

Los laureados hubieron de desafiar huracanes y mantenerse incólumes ante el embate de los corruptos, la pasividad de los conformistas y el lacayismo de los serviles, afirmó el Subsecretario de Educación Superior e Investigación Científica, Eliseo Mendoza Berrueto, quien habló a nombre del Primer Mandatario en la ceremonia que se realizó en Los Pinos.

Silva Herzog, quien encabezó la comisión técnica que realizó las investigaciones que condujeron a la explotación petrolera ahora invidente, es

autor de centenares de ensayos, fundador de instituciones de investigación y difusión científica; ha sido maestro, funcionario público, maestro emérito, ciudadano ejemplar, señaló el Primer Mandatario en el decreto relativo a la condecoración.

Al distinguir a Silva Herzog, el gobierno de la República honra a todos aquellos nacionales que han sabido mantener en alto el espíritu de solidaridad y el patriotismo que debe caracterizar a todos los mexicanos, agregó el Presidente.

La medalla de oro con grueso collar del mismo metal, fue concedida a Nicolás Tomás Bernal por su vida ejemplar de honestidad. El ha dedicado medio siglo a difundir las ideas de Ricardo Flores Magón en un ambiente que varía entre la modestia y la estrechez económica, manifestó el Subsecretario Mendoza Berrueto.



WASHINGTON, 8 (AP).- Tres miembros de un subcomité de la Cámara de Diputados, llamados de Ciencia y Energía, se reunieron hoy en Washington y manifestaron a los reporteros que estuvieron en México en donde discutieron la posibilidad de incrementar la producción petrolera. Son (de I. a D.) Rudd, de Arizona, Lloyd de California y Brown, también de California. (LASERFOTO).

## Flores Tapia, Atrapado en el Embrollo

Nuevas Evidencias Complican la Situación de Flores Tapia, Gobernador de Coahuila, en

el Escándalo de Contrabando. (Amplia Información en la Página 16)